



15ème législature

Question N° : 41371	De Mme Isabelle Santiago (Socialistes et apparentés - Val-de-Marne)	Question écrite
Ministère interrogé > Intérieur		Ministère attributaire > Intérieur
Rubrique >étrangers	Tête d'analyse >Situation des syndicalistes afghans	Analyse > Situation des syndicalistes afghans.
Question publiée au JO le : 28/09/2021 Date de changement d'attribution : 21/05/2022 Question retirée le : 21/06/2022 (fin de mandat)		

Texte de la question

Mme Isabelle Santiago attire l'attention de M. le ministre de l'intérieur sur la situation des Afghanes et notamment la sécurité des femmes dirigeantes syndicales de NUAWE et des femmes membres de la famille des dirigeants de NUAWE, qui ont reçu des menaces explicites des talibans. Une lettre signée par les dirigeants de la CFDT, de la CGT, de FO et de la CFDT a été adressée le 18 août 2021 aux ministres des affaires étrangères et de l'intérieur, pour alerter sur la situation des syndicalistes afghans et de leur famille, elle est restée sans réponse. Récemment, des dirigeants de NUAWE qui avaient pu rejoindre le Pakistan ont été accueillis par l'Allemagne. Les syndicalistes afghans, hommes et femmes avec leurs familles encore cachés à Kaboul, bien que munis du laissez-passer délivré par la France, valant engagement, pour permettre leur exfiltration vers le territoire de la France n'ont vu aucune solution leur être proposée hormis une mort certaine si les talibans découvrent leur cachette. Comme le pointe la déclaration de la Confédération européenne des syndicats adoptée le 9 septembre 2021 par son comité exécutif, il est nécessaire pour les institutions de l'UE de prendre des mesures immédiates et de veiller à ce que tous les États membres de l'UE unissent leurs forces afin d'assurer une évacuation sûre de l'Afghanistan et l'asile inconditionnel pour toute personne en danger. Face à la situation des Afghans, on ne peut rester silencieux et inactifs. Elle souhaite connaître son avis sur le sujet.